Confederación de los Pueblos Indígenas de Bolivia (CIDOB), Bolivia - Manifiesto de la VI Marcha indígena, Ceará, Brasil, Adital, 18 de julio de 2007.

Consultado en:

http://www.adital.com.br/site/noticia2.asp?lang=ES&cod=28553

Fecha de consulta: 24/01/2014.

Por las autonomías indígenas, tierra y territorio y el estado plurinacional

Los 34 pueblos indígenas del Oriente, Chaco y la Amazonía, miembros de la Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia CIDOB, ante el peligro eminente de que nuestras demandas y propuestas históricas no fueran incluidas plenamente en los informes de las Comisiones de la Asamblea Constituyente, decidimos por voluntad política propia, emprender la VI MARCHA INDIGENA con rumbo a Sucre como parte de un conjunto de acciones entre las que se destacaron, la vigilia permanente al trabajo de las comisiones de la Asamblea Constituyente en Sucre, el Cabildo Indígena por las AUTONOMIAS INDIGENAS realizado en la Chiquitania a fines de junio de 2007, el Bloqueo de la ruta Santa Cruz Yacuiba por nuestros hermanos guaraníes de la A.P.G. y otras medidas ejecutadas para exigir la incorporación de nuestras demandas históricas en tales informes. Nuestra movilización la realizamos exigiendo la constitucionalización de las siguientes demandas:

- Estado Unitario Plurinacional con reconocimiento de la preexistencia de las naciones 1. y pueblos indígenas originarios y la participación en todos los niveles de gobierno.
- Autonomías Indígenas sin subordinación y con igualdad de jerarquía frente a las demás entidades territoriales.
- 3. Para que los recursos naturales que se encuentran en los territorios indígenas beneficien colectivamente a nuestros pueblos.
- 4. Representación directa de las naciones y pueblos indígenas en el órgano legislativo.
- 5. Derechos colectivos de los pueblos indígenas.

A diez días de nuestra sacrificada marcha, los representantes de los 34 pueblos de tierras bajas, nos encontramos reunidos y fortalecidos en nuestras propuestas; ni el frío, ni la lluvia, ni los intereses ajenos a los pueblos indígenas, ni la cobarde y violenta agresión en contra de nuestro presidente, Adolfo Chávez, nos hicieron claudicar.

La marcha como mecanismo pacífico de lucha legitimada por todos nosotros, que marca nuestra historia, nos permite reconocer el significativo aporte político y cultural que estamos produciendo en la perspectiva de contribuir a la liberación de los pueblos excluidos en Bolivia y en América Latina.

Después de haber recibido, analizado y constatado que en los informes de las distintas comisiones de la Asamblea Constituyente se ha incorporado gran parte de nuestras demandas, manifestamos a la opinión pública nacional e internacional, lo siguiente:

- a) Nuestro respaldo pleno a la comisión de Visión de País, cuyos informes proponen la conformación de un Estado Plurinacional con participación de las naciones y pueblos indígenas.
- b) Nuestra conformidad con el informe aprobado por mayoría de la comisión de Autonomía, el mismo que recoge gran parte de nuestras propuestas, sobre todo las Autonomías Indígenas
- c) Igualmente expresamos nuestra satisfacción con el informe aprobado por mayoría en la comisión de Tierra, Territorio y Recursos Naturales, que reconoce, protege y garantiza el derecho de los pueblos indígenas a la integralidad de los territorios indígenas,
- d) Sobre los derechos colectivos de nuestros pueblos, manifestamos que estaremos vigilantes hasta la incorporación total de nuestra propuesta en el nuevo Texto Constitucional.
- e) En cuanto a la Representación Directa de los pueblos indígenas en el órgano legislativo expresamos que aún no ha sido atendida nuestra propuesta, situación que nos preocupa y obliga a permanecer en estado de alerta para exigir su incorporación en el informe de la comisión correspondiente ya que es una demanda histórica de los pueblos indígenas y sin nuestra representación directa NO HAY ESTADO PLURINACIONAL
- f) Todos los logros hasta ahora alcanzados deben ser transversalizados en los informes de las demás comisiones para el tratamiento integral de la propuesta indígena en el plenario.

Por todo lo expuesto, LA COMISION POLITICA DE LA VI MARCHA INDIGENA en consenso con todos los marchistas declaramos un cuarto intermedio a la VI Marcha Indígena; y determinamos continuar con la vigilia permanente al trabajo de las comisiones mixtas y a las plenarias de la Asamblea Constituyente anunciando que nos mantendremos en movilización permanente durante todo el desarrollo de la Asamblea Constituyente y que si es necesario retomaremos la VI MARCHA INDIGENA y otras medidas, hasta que nuestras demandas sean incorporadas en el nuevo texto constitucional.

¡¡ BOLIVA NUNCA MÁS SIN LOS PUEBLOS INDÍGENAS !!

El Torno, 16 de Julio de 2007

Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia - CIDOB

Villa Primero de Mayo / Barrio San Juan

Santa Cruz - Bolivia

Telefax: 591-3-3498494 / 3622707

Casilla Postal: 6135

Email: cidob@scbbs.com.bo

Web: www.cidob-bo.org

Proyecto: TIC CIDOB